

# Émulations

Revue de sciences sociales

## 45 | 2023

# Les Politiques publiques du corps sain

*Healthy Bodies Public Policies*

Télécharger au format ePub

Sous la direction de **Ghislaine Gallenga et Jérôme Soldani**

Français English

Les politiques de santé ne sont jamais exclusivement sanitaires ou économiques, mais s’ancrent dans des systèmes de représentations et dans une manière de penser l’autonomie de la personne. Ces modèles s’accompagnent de pratiques physiques et alimentaires qui peuvent entrer en contradiction avec les principes de santé sur un plan biomédical ou de ce qui est attendu en termes d’effets sur le biologique.

Indépendamment de savoir ce qu’est un corps sain ou en bonne santé, cette livraison d’*Émulations* interroge ce gouvernement des corps et ce que les modèles du corps sain nous disent des sociétés.

Health policies are never exclusively sanitary or economic, but are anchored in systems of representations and in a way of thinking about the autonomy of the person. These models are followed by physical and dietary practices which may contradict the principles of health on a biomedical level or what is expected in terms of biological effects. Independently of knowing what a healthy body is, this special issues of *Emulations* questions what do this government of bodies and healthy body models tell us about societies.

## Notes de la rédaction

Coordination éditoriale (au sein d’*Émulations*) par **Olivia Legrip-Randriambelo** et **Ghislain Leroy**

**Ghislaine Gallenga et Jérôme Soldani**

Ce que les modèles du corps sain nous disent des sociétés. Une

introduction aux politiques publiques du corps sain [Texte intégral]

*What healthy body models tell us about societies. An introduction to healthy body public policies*



**Yves Morales**

Fabrique des risques liés à la sédentarité et promotion du « sport-santé » en France (1960-2022) [Texte intégral]

*Factory of risks linked to a sedentary lifestyle and promotion of "healthy sports" in France (1960-2022)*

**Flavien Bouttet, Romaine Didierjean, Florian Hot, Mélanie Lepori et Coralie Lessard**  
Extension et déstabilisation d'une politique de santé publique. L'entrée des « Maisons Sport-Santé » dans le dispositif d'encadrement de la prescription médicale d'activité physique [Texte intégral]

*Extension and destabilisation of a public health policy. The inclusion of "Maisons Sport-Santé" in the dispositif for medical prescriptions for physical activity*

**Sandrine Knobé**

Participer à un programme de prévention de l'obésité : rapports aux normes et appropriations différenciées [Texte intégral]

*Involvement in an obesity prevention programme: relations to norms and differentiated appropriations*

**Valelia Muni Toke**

Politiques du corps « sain » en contexte postcolonial : alimentation et « obésité » à Wallis-et-Futuna [Texte intégral]

*Politics of the "healthy" body in a postcolonial context: food and "obesity" in Wallis-and-Futuna*

**Laurence Ossipow et Anne Counilh**

La sanitarisation du social ou la transmission de normes diététiques dans la distribution de colis d'aide alimentaire [Texte intégral]

*The sanitization of the social or the transmission of dietary standards in the distribution of food aid parcel*

**Georges Vigarello, Ghislaine Gallenga et Jérôme Soldani**

Une histoire des cultures corporelles et des politiques de contrôle dans les sociétés occidentales. Entretien avec Georges Vigarello [Texte intégral]

*An history of body cultures and control policies in Western societies*

**Brice Favier-Ambrosini**

Enjeux et perspectives dans l'étude des politiques publiques du corps sain [Texte intégral]

*Challenges and Perspectives in the Study of Public Policies Concerning a Healthy Body*